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N I E D E R S C H R I F T  

Z U R  S I T Z U N G  D E S  

D E S  A U S S C H U S S E S   F Ü R  

K U L T U R ,  B I L D U N G  U N D  

S O Z I A L E S   

 

Sitzungs-Nr./Gremium/Wahlperiode: 
11. KBS 2020-2025 

Sitzungsdatum:  
31.01.2023 

 
Niederschrift 

Übach-Palenberg, den 31.01.2023 
 
Unter dem Vorsitz von Dr. Sascha Derichs versammelte sich heute um 17:38 Uhr im 
großen Sitzungssaal des Rathauses der 
 

Ausschuss für Kultur, Bildung und Soziales 
 
um über folgende Tagesordnung zu beraten: 

 
T a g e s o r d n u n g 

 

A) Öffentliche Sitzung 

 1.   Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 15.11.2022 
  

 2.   Verpflichtung von sachkundigen Einwohnern 
  

 3.   Ortsbesichtigung Sportanlage TuS 09 Rot-Weiß Frelenberg 
hier: Aussprache 

  

 4.   Tätigkeitsbericht des Streetworkers 
  

 5.   Verwaltungsbericht Ankommen & Aufholen nach Corona 2022 
  

 6.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  

 7.   Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 
  

B) Nichtöffentliche Sitzung 

 8.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  

 9.   Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 
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Es waren anwesend: 
 
 Stadtverordnete 
Herr Sven Bildhauer SPD (SPD-Fraktion)  
Frau Martina Czervan-Quintana Schmidt B90/ Die Grünen 
                                                                          (Fraktion B90/ Die Grünen) 

 

Herr Dr. Sascha Derichs                            SPD (SPD-Fraktion)  
Herr Peter Jung                            SPD (SPD-Fraktion)  
Herr Robert Kohnen                            CDU (CDU-FDP-Fraktion)  
Herr Dietmar Lux                            CDU (CDU-FDP-Fraktion)  
Herr Pascal Rick                            CDU (CDU-FDP-Fraktion)  
Frau Petra Streifels                            SPD (SPD-Fraktion)  
Herr Josef Switalla                            CDU (CDU-FDP-Fraktion)  

 
 Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 
Frau Irene Frings UWG als pers. Vertreterin für Stadt-

verordneten Wolfgang Tröger 
Herr Justin Günther CDU  
Frau Petra Meyer CDU  

 
 Sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner 
Herr Marc Fischer SPD  
Frau Hildegard Junker CDU  

 
 Mitglieder mit beratender Stimme 
Frau Schulleiterin Heike Egner-Walter            Lindenschule Boscheln  
Herr Schulleiter Mirko Hagen                             Städtische Realschule  
Frau komm. Schulleiterin Brigitte Wanzek GGS Palenberg  

 
 Verwaltungsbedienstete 
Herr Bürgermeister Oliver Walther CDU  
Herr Stadtrechtsdirektor Marius Claßen  
Herr Verwaltungsangestellter Thomas Lohren  
Herr Stadtoberinspektor Alexander Mainz  
Herr Alexander Zenker  

 
 Schriftführer 
Herr Stadtamtsrat Thomas de Jong  
 
 
Um 16:30 Uhr fand ein Ortstermin zur Besichtigung der Sportanlage des TuS 09 Rot-Weiß 
Frelenberg, Teverenstraße, in Übach-Palenberg, statt. Jugendleiter Thomas Scheina 
zeigte den Anwesenden der Ortsbesichtigung das Gelände und erläuterte welche Ände-
rungswünsche bestehen. Während der Besichtigung beantwortete Jugendleiter Thomas 
Scheina Rückfragen. 
 
Ergänzende Erläuterungen hierzu folgten unter dem Tagesordnungspunkt 3 – Ortsbesich-
tigung Sportanlage TuS 09 Rot-Weiß Frelenberg hier: Aussprache. 
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Ausschussvorsitzender Dr. Derichs begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder, 
Vertreterinnen und Vertreter der Schulen, Verwaltungsbedienstete und den Vertreter der 
Presse. Er stellte die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit des Aus-
schusses fest. 
 
Anschließend nahm Ausschussvorsitzender Dr. Derichs die Einführung und Verpflich-
tung der sachkundigen Einwohner Marc Fischer und Ronny Goyer vor. Hierzu verlas er 
folgende Verpflichtungserklärung: 
 
„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und 
Können wahrnehmen, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und 
die Gesetze beachten und meine Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen 
werde. So wahr mir Gott helfe.“ 
 
Die sachkundigen Einwohner Marc Fischer und Ronny Goyer erhoben sich währenddes-
sen von ihren Plätzen und bekundeten somit ihr Einverständnis mit dem Text der Ver-
pflichtungserklärung, die sie im Nachgang der Sitzung an die Verwaltung zurückgaben. 
 
Die CDU-FDP-Fraktion erklärte, dass sie am Ende der öffentlichen Sitzung eine Anfrage 
an die Verwaltung richten wolle. 
 
Frau Egner-Walter erklärte, dass sie am Ende der öffentlichen Sitzung für die Linden-
schule Boscheln eine Anfrage an die Verwaltung richten wolle. 
 

A) Öffentliche Sitzung 

 1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 15.11.2022 

  
Alle im Ausschuss vertretenden Fraktionen regten an, die Genehmigung 
der Niederschrift der Sitzung vom 15.11.2022 auf die nächste Sitzung des 
Ausschusses für Kultur, Bildung und Soziales zu verschieben, da die Nie-
derschrift erst kurz vor der Sitzung im Ratsinformationssystem eingestellt 
wurde. 
 

 Beschluss: 
 
Die Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 15.11.2022 wird 
auf die nächste Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und So-
ziales verschoben. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig. 
 

 2 Verpflichtung von sachkundigen Einwohnern 

  
Die Verpflichtung der sachkundigen Einwohner Marc Fischer und Ronny 
Goyer führte Ausschussvorsitzender Dr. Derichs vor dem Einstieg in die 
Tagesordnung durch. 
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 3 Ortsbesichtigung Sportanlage TuS 09 Rot-Weiß Frelenberg 
hier: Aussprache 

  
Vor Sitzungsbeginn fand eine Ortsbesichtigung der Sportanlage des TuS 
09 Rot-Weiß Frelenberg statt. 
 
Folgende Punkte wurden von Seiten des Vereins im Rahmen der Ortsbe-
sichtigung angesprochen: 
 

• Umrüstung der aktuellen Fluchtlichtanlage auf LED 

• Umgestaltung des Aschenplatzes zu einem Rasenplatz 

• Instandsetzung der Wegbeleuchtung und Zaunanlage 

• Modernisierung der WC-Anlage 
 

 4 Tätigkeitsbericht des Streetworkers 

  
Im Rahmen einer Präsentation stellte Herr Zenker seine Tätigkeit als 
Streetworker vor. Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beige-
fügt. 
 
Schulleiter Herr Hagen schlug vor, dass das Jugendmobil während der 
Schulzeit am Schulzentrum platziert werden könne. 
 
Auf Nachfrage der CDU-FDP-Fraktion berichtete die Verwaltung, dass 
zukünftig eine stärkere Zusammenarbeit mit den Vereinen, die sich in der 
Jugendarbeit engagieren, geplant sei. Die Einladung für ein gemeinschaft-
liches Gespräch seien noch nicht verschickt. 
 
Auf Nachfrage der SPD-Fraktion berichtete die Verwaltung, dass der 
Streetworker mehrmals die Woche an den bekannten Hotspots Präsenz 
zeige und mit den Jugendlichen über ihre Bedürfnisse und Wünsche spre-
che. Vor allem sei eine Auswirkung aus der Corona-Pandemie, dass die 
vertrauensvolle Basis zu den Jugendlichen gelitten habe. Daher müsse die 
Pflege dieser Basis intensiviert werden. 
 
Auf Nachfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen berichtete die Ver-
waltung, dass die Anzahl der Follower auf Facebook nicht bekannt sei 
und nachgereicht werde. 
 

 5 Verwaltungsbericht Ankommen & Aufholen nach Corona 2022 

  
Die Verwaltung berichtete, dass die Formulare für die Bildungsgutscheine 
von Seiten der Verwaltung in den Schulen ausgelegt wurden. Eine Aus-
wertung habe ergeben, dass viele Bildungsgutscheine nicht eingelöst wur-
den, mit der Folge, dass der Fördermittelgeber einen großen Teil der För-
dersumme zurückgefordert habe. Eine detaillierte Aufschlüsselung der Bil-
dungsgutscheine ist der Niederschrift beigefügt. 
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Schulleiterin Egner-Walter von der Lindenschule Boscheln und Schullei-
ter Hagen von der städtischen Realschule ergänzten, dass eine intensive 
Thematisierung der Bildungsgutscheine von den Klassen- und Fachlehre-
rinnen und Fachlehrern gegenüber den Schülerinnen und Schüler erfolgt 
sei. Dennoch sei die Einlösung der stark nachgefragten Gutscheine nur 
gering gewesen. Die Gründe hierfür seien nicht bekannt. 
 
Abschließend berichtete die Verwaltung, dass das Land für das laufende 
Haushaltsjahr Fördermittel in Höhe von 46.000 € bereitstellen werde. 
 

 6 Erweiterungen zur Tagesordnung 

  
Erweiterungen zur Tagesordnung lagen nicht vor. 
 

 7 Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 

  
1. Die Verwaltung berichtete, dass die Hygiene- und Tamponspender in 

den weiterführenden Schulen installiert seien. 
 
2. Die Verwaltung berichtete, dass die Abfrage der Entwicklung in den 

Übach-Palenberger Fußballvereinen abgeschlossen sei. Das Ergebnis 
ist der Niederschrift beigefügt. 

 
3. Die Verwaltung berichtete, dass auf Grundlage des vergangenen 

Schuljahrs die Auswertung der elterlichen Strukturen im OGS-Bereich 
noch nicht fertig sei. 

 
4. Die Verwaltung stellte den Jahresbericht 2022 für die Aktionen „Unse-

re Kinder“ und „Flüchtlinge in unserer Stadt“ vor. Der Bericht ist der 
Niederschrift beigefügt. 

 
  Anfragen 

 Anfrage der CDU-FDP-Fraktion 
 
Auf Anfrage der CDU-FDP-Fraktion berichtete die Verwaltung, dass der 
Aufruf zum NRW-Landesprogramm „Kultur und Schule“ an die weiterfüh-
renden Schulen weitergeleitet worden sei. 
 
Anfrage der Lindenschule Boscheln 
 
Schulleiterin Egner-Walter berichtete, dass das Kreis Jugendamt überle-
ge, den Standort Boscheln in ein Familiengrundschulzentrum umzubauen. 
Hier seien niederschwellige Angebote in Beratung, Spiel und Sport ange-
dacht. Vor diesem Hintergrund sei zu überlegen, ob eine gemeinsame 
Turnhalle mit dem VfL Boscheln realisierbar sei. Bei der Planung und Ge-
staltung solle der Schwerpunkt „Familie“ stärker berücksichtigt werden. 
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Ausschussvorsitzender Dr. Derichs schloss um 18:46 Uhr die öffentliche Sitzung. Es 
lagen keine Punkte für den nichtöffentlichen Teil der Sitzung vor. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dr. Derichs          de Jong 
Ausschussvorsitzender        Schriftführer 
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